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立法院公報 第 105 卷 第 17 期 委員會紀錄

請臺灣港務公司花蓮港務分公司駱總經理說明。 

駱總經理傳孝：主席、各位委員。剛才本公司董事長離開之前已與陳委員溝通過，我們希望把最後

一行「應即撤銷」改為「應即擱置」，陳委員這邊已經同意。然後，最後一句「俟新政府通盤

評估後再議。」我們建議改為「俟新政府重新通盤評估後再議。」 

主席：最後一行末二句修正為「應即擱置該子公司公開招募案，俟新政府重新通盤評估後再議。」

請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

進行第 9 案。 

9、 

本院委員林俊憲等人，鑑於臺鐵票務系統已逾 10 年未能更新、異常訂票狀況頻繁，造成例假

日花東地區火車票一票難求，嚴重影響民眾權益。建請交通部應針對臺鐵票務系統異常啟動調

查、檢討疏失，並就臺鐵第三代與第四代票務系統是否能夠記名取票問題，應儘速釐清解決，

早日解除人民對花東購票疑慮。是否有當？敬請公決。 

提案人：林俊憲  陳素月  蕭美琴  鄭天財  葉宜津 

主席：請問各位，有無異議？（無）無異議，通過。 

臨時提案處理完畢。如果有委員對上述提案補簽，即列入紀錄。 

現在繼續進行詢答。請陳委員素月質詢。 

陳委員素月：主席、各位列席官員、各位同仁。交通建設是經濟建設發展的基礎，道路開到哪裡，

經濟就發展到哪裡，這樣的觀念我們都認同，也都支持。我們也知道，花東地區多高山少平原

，在交通建設上確實有比較多困難之處，因此也造成長期以來花東地區的居民對外的交通諸多

不便。可是，我們也看到政府最近幾年來對於花東地區交通的改善的確是不遺餘力，投入了很

多經費和人力。我剛才聽到次長的報告，瞭解到花東地區對外聯絡道路的改善，北側包括台九

線蘇花公路山區路段之改善計畫，投入 492 億元；藍色區塊包括台九線南迴公路拓寬改善後續

計畫，投入 190.39 億元；區內台九線花東公路的改善部分，在花蓮縣境內有台九線花東公路第

三期道路改善計畫，投入 140.6 億元。在台東縣境內，有台九線花東公路花東縣界至台東市路段

拓寬改善計畫，投入 109 億元。地方道路建設部分，對於「生活圈計畫」，交通部在 98 年至

103 年共補助花東地區 15.6 億元，對於 104 年至 107 年的部分，也已核定了 20.4 億元。請問次

長，這些改善計畫的經費總共大概多少，你有沒有做過統計？ 

主席：請交通部曾次長答復。 

曾次長大仁：主席、各位委員。這些年來我們陸陸續續大概編列了接近千億元。 

陳委員素月：合計大概有 967.99 億元，這是公路的部分。在軌道建設的部分，從書面報告上我們

也看到，交通部在「花東鐵路電氣化計畫」部分，有 254.29 億元的經費；「花東服務效能提升

計畫」的經費是 60.8 億元；「南迴電氣化計畫」的經費是 278.94 億元；在「軌道建設」部分，

也投入了 594.04 億元。這些公路、鐵路的經費合計起來，已經高達 1,562.03 億元。從這些數據

，我們可以看出交通部對花東地區交通改善的努力；我們也要給予肯定。所以，我認為，在交

通部這樣積極的努力之下，我們還有必要來訂定這個特別條例嗎？ 


